

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.353.

SUSCRIPCIÓN En mes. . . . . 2 pesetas  
Extranjero (trimestre) . . . . . 10

Palma, Miércoles 1.º de Junio de 1921.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32 - Teléfono n.º 6

## FECHA MEMORABLE

### Llegada del hidroavión "Mallorca,"

#### Proyecto en marcha

Magistralmente, con la suprema elegancia con que surcan el espacio esos portentos de ingenio que el hombre ha conseguido en su afán de dominar el aire, ayer tarde, llegó a nuestra bahía el hidroavión "Mallorca," rematando el magnífico viaje que rendía, con variadas y vistosas evoluciones, desarrollando una espiral inmensa sobre la ciudad y consiguiendo un feliz amerizaje, que despertó el entusiasmo de los innumerables espectadores que habían acudido al muelle a presenciar la llegada del primer avión mallorquín.

La llegada del "Mallorca" es el triunfo del empeño plausible de unos cuantos entusiastas del progreso de nuestra ciudad, y su éxito inicial habrá de animar a los elementos de la "Aero-Marítima-Mallorquina" a mayor empresa, hasta conseguir el establecimiento de un servicio regular de comunicación aérea entre Palma y el continente, servicio que habrá de reportarnos utilidad suma.

Este debe ser el término final del cometido que se ha impuesto tan simpática en el ánimo de los servicios de aviación van estableciéndose poco a poco en todas aquellas ciudades que su situación y condiciones lo permiten. Su rapidez y comodidad, hacen que sea insuperable para servir las atenciones de urgencia, así de pasaje como de correspondencia, pudiéndose afirmar que es la navegación del porvenir.

Mallorca debe enorgullecerse de haber sido una de las primeras provincias españolas que ha conseguido tener una empresa de aviación propia. Ello proclama ese espíritu progresivo que se ha despertado entre nosotros, y que se manifiesta en múltiples y variadas empresas, y que tanto contribuye al engrandecimiento de la ciudad.

Pero, no se ha de limitar a lo ya conseguido, sino que, como llevamos dicho, esta empresa hoy limitada a la organización de viajes de turismo, ha de llegar, cuanto antes, a establecer el servicio de comunicación aérea, que se viene proyectando entre Palma y la península.

Para ello la ciudad debe prestar a la Compañía todo el aliento y apoyo que sea necesario.

Ha de ser el objetivo de la empresa; pero también debe constituir un noble empeño de todos los mallorquines. Porque todos estamos llamados a contribuir como mejor podamos a su engrandecimiento.

Estamos faltos de comunicaciones. Sobre todo en lo que se refiere a correspondencia. La comunicación postal, es una necesidad imperiosa para el desarrollo de nuestra riqueza representada por la industria y el comercio. La comunicación postal, cuanto más rápida es mejor cumple su fin. Y ninguna comunicación tan rápida como la que establece la aviación. Una hora y algunos minutos más, basta para cubrir la distancia que nos separa del continente.

Si se consigue, y debe conseguirse, organizar el servicio de aviación, habremos conseguido una de las mayores ventajas que a este respecto podemos conseguir.

Nosotros que siempre somos optimistas en todo cuanto ha de redundar en beneficio de la región, porque este solo motivo obrando sobre nuestra reflexión ha de esforzarnos a conseguirlo, al saludar ayer tarde la llegada del esbelto "Mallorca" saludábase a la primera aeronave de la flota mallorquina, que en plazo no lejano surcará por nuestro espacio, como un triunfo de progreso, rindiéndonos sumo provecho y aportándonos mayor comodidad para atender a las necesidades creadas por la forzosa relación que sostenemos con las demás ciudades.

Al felicitar con todo entusiasmo a la "Aero-Marítima" por la llegada del "Mallorca" hacemos votos para que pueda llevar a feliz término el proyecto comenzado.

#### La llegada

En vuelo magistral y emocionante, llegó ayer tarde a Palma el hidroavión "Mallorca," primero de los aparatos, con el que se inicia el gran proyecto de aviación que la novel sociedad "Aero-Marítima Mallorquina" piensa desarrollar en la isla.

Para los mallorquines que pasan en estos momentos por la dolorosa impresión de haber visto desaparecer la flota de cisnes blancos, el acontecimiento de ayer, constituyó unos momentos de verdadera satisfacción y consuelo. Habían desaparecido los cisnes, pero llegaban las palomas. El primer elemento de la gran flota aérea, con la que este puñado de mallorquines, verdaderos amantes de su tierra, quieren dotarla, estaba ya entre nosotros; ¡bien llegado seas!, y quiera Dios que muy pronto tengamos la inmensa satisfacción de presenciar el final de la gran obra.

A la mas expresiva salutación de bienvenida, unase la mas cordial enhorabuena del público de Palma, para los que, no reparando en gastos ni sacrificios de ninguna especie, han hecho llegar hasta nosotros las corrientes de la mas rápida y moderna navegación, por medio del mag-

nífico "Savoya" que desde ayer, por primera vez se mece en nuestras tranquilas aguas.

Desde que se conoció la llegada del "Mallorca" a Barcelona, después de su viaje triunfal por tierras de Italia y Francia y a través del golfo de León, viaje lleno de atractivos y dificultades, y por todos conceptos feliz, cundió el interés en Palma por conocer el nuevo aparato, así que, la Junta de la "Aero-Marítima", como los periodistas, se vieron asediados constantemente a preguntas encaminadas a conocer el día y hora de su llegada a esta isla, preguntas muy difíciles de contestar, ya que, el final del viaje, dependía de la terminación de los trabajos de recambio del radiador que se estaban efectuando en Barcelona.

El telegrama que recibió ayer tarde la Junta de la "Aero-Marítima", anunciando para las seis y media la hora de llegada del hidroavión a Palma, apenas se dió a conocer, siendo, sin embargo, y a pesar de esta circunstancia, muy crecido el número de personas que se trasladaron al puerto ávidas de presenciar el amerizaje del nuevo avión mallorquín.

El "Jonquet", los molinos, las terrazas y miradores del Arrabal de Santa Catalina, como las ribas del puerto y murallas de mar, se hallaban ocupados por muchos miles de personas, que, esperaban la llegada del "Mallorca".

Por fin, a las seis y media en punto, tal como se había anunciado, y en medio de general expectación apareció por la cordillera Norte de la isla, la elegante silueta del anhelado "Mallorca" que en vuelo magistral y tranquilo se dirigía hacia la capital para rendirle pleitesía.

Fueron estos momentos de inenarrable emoción, en los cuales, desbordó el entusiasmo del público de Palma, que prorrumió en aplausos, vítores y aclamaciones.

La Junta de la "Aero-Marítima" que se hallaba en el puerto, fué en extremo felicitada, por lo cumplidamente que ha llevado a cabo la difícilísima misión que se encomendó.

A las 6:35 minutos de la tarde se hallaba el "Mallorca" volando sobre el puerto, haciendo las delicias de la muchedumbre que lo contemplaba.

El espectáculo que se ofrecía, era sublime.

En los aires, el magnífico aparato, describiendo preciosos vuelos y helidísimos virajes; hora a 100 metros de altura, hora a 200, y luego a 300 o a 1.000.

En el mar, ininidad de embarcaciones a motor, vela o remo cruzaban en todas direcciones, siguiendo los movimientos del aparato, al que nunca conseguían alcanzar.

Y el público, entusiasmado, prorrumía a cada momento en vítores y aclamaciones, mientras que el sol posándose tras los montes de Bellver, enviaba sus últimos destellos a este pueblo tan enamorado de lo suyo.

Colomer, por su parte realizó una llegada magnífica.

No le bastó llegar a Palma en buenas condiciones y amerizar; no, quiso antes de hacerlo demostrar a los mallorquines lo que valían él y el aparato que conducia, y voló sobre la capital y el puerto, a distintas alturas, haciendo filigranas y primores, con una precisión admirable, que dejaron evidentemente demostrado que con el "Mallorca" se puede ir con absoluta seguridad a cualquier parte.

El aparato es de condiciones finisimas; y de una gran precisión tanto, que al menor impulso del aviador, realiza el vuelo, la maniobra o el movimiento que desea.

Cuando el público hubo contemplado hasta la saciedad, los magníficos vuelos del "Mallorca", empezó el amerizaje, que fué también una operación preciosa, por todos conceptos, y emocionante, tales fueron las condiciones de seguridad y precisión de que Colomer supo dotarla.

A la altura del martillo en terminación del puerto, se cruzó el aparato en dirección a "Son Alegre", y haciendo un rapidísimo, cuan precioso viraje a escasos metros de la tierra, besó por primera vez nuestro mar, el "Mallorca" a las siete menos diez minutos de la tarde.

Una vez en el agua, funcionó en distintas direcciones, por sí solo y a una velocidad asombrosa.

Si bonito e interesante resultaba el aparato, cuando cruzaba por los aires, no lo era menos cuando navegaba por el mar, pues sus evoluciones en el agua no podían ser ni más vistosas ni más elegantes.

Así que hubieron terminado esa serie de pruebas, paró el "Mallorca", y aproximándose a él, para dar la bienvenida al aviador y acompañantes, la Junta de la "Aero-Marítima Mallorquina", representada por los señores D. Joaquín Gual de Torrella, D. José Tous Ferrer, D. Teodoro Pou, D. Fernando Pou, D. Antonio Pol, el distinguido sportman y oficial del Banco de España Sr. Bestard y D. Gabriel Villalonga.

El aviador Colomer y sus acompañan-

tes, que lo fueron el fabricante catalán de radiadores Sr. Costa y el representante del "Aéreo Club" Sr. Cayuela, agradecieron finamente la atención de los mallorquines.

Colomer, con su simpatía de siempre, relató con toda clase de detalles el viaje realizado desde su salida de Italia, hasta llegar a Mallorca, haciéndose lenguas, no solo de la grandeza de los panoramas disfrutados, sino de las excelentes condiciones del aparato que a pesar de haber volado con viento y tiempos durísimos no experimentó el más ligero contratiempo, (descontada la incidencia del radiador ocurrida al salir de Barcelona), tan propicia en viajes de la naturaleza y distancia del que nos ocupa.

Colomer realizó con el "Mallorca", el viaje de Barcelona a Palma, en 1 hora 20 minutos. Ha sido el aviador que empleó menos tiempo en el recorrido.

Voló a alturas de 1.500, 1.700 y 1.800 metros, según encontraba el estado atmosférico y las condiciones del viento.

El tiempo fué bueno y la atmósfera clara y diáfana, por cuyo motivo a casi la mitad de la distancia que separa Barcelona de Palma, empezó a divisar a esta isla, resultándole luego fácil la orientación y el vuelo.

Ha dicho el valiente aviador, que Mallorca posee un aparato de lo mejor y más moderno que imaginarse pueda, el cual hará las delicias del público, tales son las condiciones de comodidad y seguridad que ofrece.

El "Mallorca", poco tiempo después de su llegada, fué remolcado por las embarcaciones de varios sportmen entusiastas de la aviación, hasta el Club de Regatas, donde quedó fondeado en las condiciones de seguridad necesarias.

Al saltar a tierra Colomer, fué ovacionado por la muchedumbre que lo esperaba, como también muy felicitado por los señores de la Junta de la "Aero-Marítima Mallorquina".

Mañana realizará el "Mallorca" algunos viajes, y dentro de algunos días saldrá para Ciudadela y Mahón, donde llevará a cabo una serie de vuelos de turismo.

Terminados éstos, regresará a Palma donde quedará definitivamente. Para entonces estará ya terminado el hangar donde hay que guardarlo.

Las características del aparato son: 14 metros de largo por 9 de ancho.

Lleva un magnífico motor "Fiat", última palabra de perfección en esta clase de aparatos, con fuerza de 300 H. P. que le imprime una velocidad de 170 kilómetros por hora.

Es un tipo de hidroavión comercial con sitio para conducir correspondencia y cinco pasajeros, dos en la parte de delante y tres en la de atrás.

Las cabinas y asientos están forradas de rico cuero y son extremadamente cómodas tanto para el aviador como para el pasajero.

Cada asiento está dotado de su correspondiente salvavidas para prevenir cualquier caso de accidente en el mar.

El "Mallorca" lleva montado en sus lados el nombre de la "Aero-Marítima Mallorquina" rematado por la bandera de esta provincia.

El "Mallorca" tiene depósitos de gasolina con suficiencia para vuelos de 4 horas, y consume 70 litros por hora y 6 de aceite.

En el viaje de ayer, vino a Palma a razón de 150 kilómetros por hora debido a las fuertes presiones del aire que encontró.

Colomer ha asegurado que puede realizar el viaje en 1 hora y 10 minutos.

Lo que parecía pues, un sueño queda convertido hoy en realidad palpable, Mallorca posee un hidroavión de lo más perfeccionado de esta época, de lo que hemos de felicitar a los mallorquines, al propio tiempo que felicitamos a todas las personas que han contribuido a la realización del magno proyecto.

Antes de cerrar estas líneas hemos de hacer constar nuestro más expresivo agradecimiento hacia la persona del director de Sanidad exterior, don José Ozagón, quien puso a disposición de los periodistas la falta de este departamento Sanitario, al objeto de que pudieran llevar a cabo cumplidamente, el desempeño de su misión en el mar.

Hacemos extensivo nuestro agradecimiento al secretario intérprete don José Buades, que nos acompañó, y practicó la visita oficial de Sanidad al hidroavión a su llegada a Palma.

La "Aero-Marítima Mallorquina", celebrará mañana, a la una y media de la tarde un banquete en el "Círculo Mallorquín" en obsequio al aviador señor Colomer.

A las cinco, tendrá lugar la solemne bendición del "Mallorca" en el espigón del muelle nuevo.

La ceremonia religiosa estará a cargo del canónigo de esta Santa Iglesia Catedral señor Sancho.

Al terminar, efectuará el aparato nuevos vuelos, conduciendo a las autoridades, prensa y otras personas invitadas.

Folleto. Véase 4.ª página

## POR TELEGRAFO

### Gran escándalo en el Congreso Aplicación de la guillotina

#### Reunión de los liberales

Madrid 31 (8 n.)

Por la tarde se han reunido en el Congreso los jefes liberales.

El señor Alba al terminar la reunión nos ha manifestado que habían acordado unánimemente abstenerse de tomar parte en el acto de la votación de la aplicación de la guillotina.

Abandonarán el salón de sesiones.

Como sea que el Reglamento exige que para dicha votación haya 140 diputados presentes, si permaneciéramos en el salón—ha dicho el señor Alba—facilitaríamos la aplicación de la guillotina, de la que protestamos.

No creo que cuando llegue el caso ninguno de nuestros diputados se quede en el salón de sesiones.

#### El discurso del Sr. Alvarez—Opinión del Sr. Cierva

El Sr. Cierva preguntado acerca de la opinión que le había producido el discurso de don Melquíades Alvarez, contestó diciendo:

—Me parece serio. Pero el actual Gobierno tiene que impulsar la economía nacional e implantar su política regeneradora antes que vengan otros a gobernar.

#### Antes de la sesión

Antes de la sesión se reunieron en el Congreso el señor Sánchez Guerra, varios ministros y algunos diputados de la mayoría.

Se recibieron besalamanos de los diputados que han de asistir a la votación para la votación de la guillotina.

#### Congreso

Madrid 31 (9 n.)

Esta tarde ha celebrado sesión el Congreso presidido por el señor Sánchez Guerra.

El señor Escartín lee un proyecto. El señor Villanueva protesta enérgicamente de que se graven los derechos sobre las botellas. Esto, dice, acabará de arruinar la industria.

El señor Arguelles dice que hay que proteger la industria vidriera que está amenazada por el extranjero.

El señor Ortega Gasset censura la suspensión de los ascensos de suboficiales de la escala retribuida.

El señor Vizconde de Eza dice que el derecho de ascenso subsiste y la realización depende de distintas circunstancias.

Además precisa que existan vacantes. El señor marqués de Buniel explica una interpelación sobre las negociaciones con Francia sobre la indebida contribución extraordinaria de los beneficios durante la guerra de los súbditos españoles.

En España no se aplican los impuestos extraordinarios a los súbditos extranjeros.

Pregunta que medidas se adoptaron en defensa de los intereses de nuestros patriotas.

No duda el orador del patriotismo y buena voluntad del Embajador de España señor Quiñones de León, pero cree que por haberse educado en Francia dicho señor quizás tenga más de francés que de español.

Le contesta el señor marqués de Lema. Dice que las negociaciones aún no han terminado; y desde luego el Gobierno hará todo lo posible para evitar trastornos a los súbditos españoles.

Elogia la labor que ha realizado el señor Quiñones de León, en la cual pone todo el entusiasmo.

La Cámara, ante la proximidad de las votaciones se anima.

Asiste a la sesión el señor Maura y los elementos oficiales.

A las cinco y media se entra en el orden del día.

El señor Sánchez Guerra advierte que se procederá a votar, con la aplicación del artículo 112, el proyecto de Tabacos.

Los liberales y demás elementos de las izquierdas abandonan los escaños.

Muchos salen del salón y otros quedan de pie alrededor de la mesa presidencial.

Los escaños de la mayoría están llenos de diputados.

Los mauristas y regionalistas votan con los ministeriales.

Al emitir su voto el señor Cambó, desde la tribuna de la prensa se le abuchea.

Los diputados de la mayoría protestan airadamente.

La Presidencia llama al orden, dando fuertes campanillazos.

Un secretario comienza a leer la votación. Estando a punto de terminar la lectura, el señor Ortega Gasset, que se halla al lado de la puerta de salida, da un grito de ¡Viva la Tabacalera!

Se promueve un gran escándalo. La mayoría, de pie, grita contra el que ha pronunciado la frase.

El señor Ortega y Gasset encarándose con ellos dice: —¡Quién ha dado el grito he sido yo! Nuevo escándalo.

El señor Sánchez Guerra manda que los ugieres saquen fuera del salón al señor Ortega y Gasset.

Este grita que no saldrá del salón. Los señores Besteiro e Indalcio Prieto dicen que están dispuestos a que el señor Ortega Gasset no abandone el salón.

Se reproduce el escándalo. El señor Sánchez Guerra, entre grandes campanillazos, dice que se ha agravado la dignidad colectiva de la Cámara. Añade que si no se dan amplias explicaciones, tendrá el señor Ortega Gasset que abandonar el salón.

El señor Alba pide la palabra. Dice que el grito no ha sido ni más débil ni más fuerte que otros que se han pronunciado.

Niega que se trate de agravar al Parlamento; pero tampoco toleramos ningún ataque a la dignidad y al decoro de los diputados.

El señor Ortega Gasset ratifica las palabras del señor Alba.

Calmados los ánimos, se lee la votación de la aplicación de la guillotina, resultando 203 votos, sin ningún voto en contra.

Prosigue la discusión del proyecto de Tabacos, con sujeción al art. 112.

Se desechan las enmiendas en votaciones nominales.

Se aprobó el artículo primero, comenzando el debate del segundo.

Y se levantó la sesión.

#### Comentarios a la votación

Madrid 31 (10:20 n.)

En el Congreso han sido comentadísimos los incidentes ocurridos en la votación.

Las izquierdas repetían que la situación del Gobierno es difícilísima.

En cambio el Gobierno se encontraba satisfecho y agradecido del concurso que le ha prestado la mayoría.

La *Epoca* escribe: ¡En resumen, la jornada de hoy ha demostrado que hay una mayoría para gobernar y unas oposiciones propicias a la bullanga, sin el claro concepto de los deberes de un partido de gobierno.

#### Bergamín y Melquíades Alvarez

En los pasillos del Congreso se encontraron los señores Melquíades Alvarez y Bergamín.

Este abrazó al señor Alvarez diciéndole:—Su discurso ha sido admirable. Siempre me dije que ese era el camino. Además, ¡añadió sonriendo el señor Bergamín: es conveniente que quede siempre una izquierda avanzada por si uno tiene que refugiarse en ella.

Melquíades Alvarez y el Gobierno

El señor Melquíades Alvarez dijo que la situación del Gobierno es grave, pues está herido de muerte.

Los liberales le negarán todo concurso desde ahora.

Además, en el Senado tropezará con mayores dificultades. Allí no pasará el proyecto de tabacos.

### El pleito de la Alta Silesia

#### Alemania no cumple sus promesas

Londres.—Según informes del general Le Rond, presidente de la Comisión internacional de la Alta Silesia, el Gobierno alemán ha dejado incumplidas sus promesas por cuanto siguen penetrando los alemanes en Alta Silesia por pequeños grupos, los cuales, si bien es cierto que no tremolan ya la bandera nacional alemana, enarbolan en su lugar la bandera imperial. Añade además que a pesar de haber prometido dicho Gobierno enviar diariamente un tren de avituallamiento a Alta Silesia, sólo tres han franqueado en quince días la frontera, y por último, que el Banco del Imperio no ha mandado hasta ahora a Silesia sino una insignificante parte de las cuantías que tiene que entregar para pago de jornales a los obreros, y aun así bajo reservas favorables a Alemania y perjudiciales para los aliados.

Una nota de Briand al Gobierno inglés

Londres.—En la nota que hoy ha enviado M. Briand al ministro de Negocios extranjeros británico dice que ha desistido de aplazar su contestación a la propuesta de reunir el Consejo Supremo hasta después de tratar ante el Senado la cuestión de Alta Silesia, sino que quiere darla sin más demora.

Luego declara que mientras los polacos han atendido las advertencias que se les han hecho, los alemanes, por el contrario, prosiguen en sus operaciones, y que en su consecuencia opina que antes de tratar el asunto sería preferible esperar a que quede restablecida la calma en Alta Silesia y hayan llegado a esa comarca todas las fuerzas británicas que deben trasladarse a ella.

FABRA

PLAZA TOROS DE PALMA. Domingo 5 a las 4 y media 6 MIURAS 6 POR LOS DIESTROS FREG, SALERI y ALGABENO

INFORMACION

Asuntos municipales

Este mediodía se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia. Entre los diversos asuntos tratados y resueltos, se ha acordado someter a la aprobación del Ayuntamiento un dictamen informando favorablemente el expediente sobre desague y saneamiento de San Jordi y San Suñer.

También se acordó proponer al Ayuntamiento que se anuncie una cuarta subasta del servicio de coches fúnebres, con rebaja del tipo señalado en las tres anteriores.

Por el señor Alcalde hoy ha sido dirido un telegrama a los señores Diputados y Senadores por Mallorca interesándoles que gestionen cerca del Ministro del ramo, el pago por cuenta del Estado, del sueldo de los seis profesores auxiliares de la Escuela Graduada de Levante.

Hoy, según la nota del celador de la Pescadería, han sido puestos a la venta 2.467 kilogramos de pescado, cantidad más que suficiente para poder autorizar los embarques, según así tiene acordado el Ayuntamiento.

Se ha reunido a las doce y media la Comisión de Ensanche, tratando entre otros asuntos de la cuestión del deslinde de la finca «Las Parellas» propiedad del señor Barón de Pinopar.

La discusión ha sido extensa, no habiendo podido llegar a un acuerdo, no obstante, se nos ha asegurado que en la próxima reunión, quedará definitivamente solucionado.

Igualmente se ha reunido la Comisión de Hacienda resolviendo los asuntos de trámite.

Con objeto de poder efectuar el desestero de las dependencias municipales, los días 2, 3 y 4 próximos no habrá despacho en las oficinas.

Sin vapor con Ciudadela

Ayer nos visitó una comisión de viajeros de comercio, rogándonos la publicación de la siguiente carta:

Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Ciudad.

Muy señor nuestro, y de nuestra consideración más distinguida: Rogamos a Vd. tenga la bondad de insertar en el periódico que tan dignamente dirige la siguiente queja.

Debía salir hoy a las 19 para Ciudadela el vapor del mismo nombre, y por conveniencias de la compañía que explota el servicio de comunicaciones marítimas de Baleares, ha suspendido la salida, no habiendo comunicación con Menorca hasta el próximo viernes, vía Mahón.

Como esta determinación nos acarrea perjuicios, formulamos la presente queja para que llegue a quien puede poner correctivo a este abuso por parte de la citada compañía.

Con gracias anticipadas, le saludan sus attos. y s. s. q. e. s. m.—José Juárez, José Balaqueras. (Viajeros de comercio).

La corrida del domingo

Conforme yo dijimos, esta mañana el vapor «Bellver» ha sido portador de los seis toros de Miura que el próximo domingo han de ser lidiados en nuestro circo taurino. Poco después de las once los toros han sido desesqueñados en los corrales de la Plaza.

El mejor elogio que puede hacerse de los toros son los comentarios que el público hacía a la salida de la Plaza, siendo unánime la impresión que es el mejor corral que se ha visto en Palma de muchos años a esta parte. Los seis toros son de hermosa estampa, de muchas arrobas y bien armados.

La suelta de los toros ha resultado en extremo emocionante pues como las reses son de nervio, varios de ellos se acometieron, hasta el extremo que alguno tuvo que ser colocado en corral separado.

Probablemente mañana llegarán los diestros Freg, Saleri y Algabeno con sus respectivas cuadrillas.

El despacho de entradas y localidades sigue animadísimo, como pocas veces se ha visto, y no resulta aventurado asegurar que el domingo se llenará la Plaza.

Para estas corridas hay una localidad nueva, las barreras de sol y sombra que se venderán a precios más económicos, solo por el hecho de que durante parte de la lidia del primer toro tienen sol.

Como de costumbre habrá para esta corrida un servicio extraordinario de trenes.

Tráfico en el puerto

Es estos días algo activo, con motivo del embarque, en varios veleros próximos a salir para el continente de importantes partidas de sacos de superfosfatos elaborados por «La Fertilizadora», y la descarga de otros veleros, de partidas, también importantes de pirita de hierro, destinada a la producción de ácido sulfúrico.

Por los citados motivos, durante todo el día entran y salen del puerto largos convoyes conduciendo a las citadas mercancías, lo que produce inusitado movimiento.

Es pues la industria química la que

produce hoy el movimiento casi total, en el puerto de Palma.

Dos o tres veleros de reducido tonelaje, cargan partidas de madera de pino en tablas con destino a Valencia y Gandía.

Preparanse, además, para empezar el tráfico de la cebolla y tomate de Valencia, la generalidad de las barcas del bon, que hasta hace poco han estado dedicadas a la pesca en estas aguas.

Algunas de esta clase de embarcaciones que han adelantado este año los viajes, descargan actualmente partidas de las preciadas hortalizas.

Las subsistencias

La libre exportación.—Conforme se acordó por la Junta de Subsistencias, uno de estos días se hará al Ministro de Fomento, la consulta sobre si procede o no la libertad comercial de productos comestibles, en lo que se refiere a Baleares.

Se entiende, desde luego, que Baleares y Canarias, no están incluidas en la Real orden dictada hace unos meses por el Ministro de referencia, por la que se ordena, con respecto a la península la libertad comercial que hoy se pretende implantar en Mallorca.

Carnes.—La gente se queja del precio elevado a cuanto se venden las carnes, especialmente las de gallina, en la plaza de Abastos, en esta época, en la que desde todas las provincias de España se acusan grandes bajas en los precios de las mismas.

Desear el público, que el señor Alcalde se fije en esta importante cuestión, prohibiendo, si es necesario y aunque temporalmente, el embarque de volatería, hasta que la acumulación de existencias, produzca la baja regular, tan necesaria.

Se nos hace observar que los enfermos pobres que tienen necesidad de esta clase de alimento se ven obligados a prescindir forzosamente de él, lo que es una verdadera lástima.

Vagón incendiado

La Guardia civil del puesto de Sineu, en comunicación de fecha de ayer, al señor Gobernador le dice que a las 21:30, se incendió un vagón de mercancías del tren ascendente núm. 21, que sale de Palma, a las 18:15, al hallarse en las inmediaciones del kilómetro 40 de dicha línea.

No se sabe como se produjo el incendio aunque se supone sería ocasionado por alguna colilla de cigarrillo encendida, arrojada involuntariamente, dentro del expresado vagón.

Se quemó toda la parte de madera y las mercancías en el expresado departamento almacenadas.

Consistían éstas en maíz, ferretería, ropas, cubos de hojalata, legía y otros objetos.

Las pérdidas han sido valoradas en unas 5.000 pesetas, perteneciendo las mercancías quemadas a varios vecinos de Manacor.

Se ha instruido el correspondiente expediente en averiguación del hecho.

Concurso Hípico

La «Sociedad Hípica de Mallorca» sigue con actividad los trabajos de preparación del Concurso que ha de celebrarse en esta ciudad en los días 11 y siguientes del actual.

La animación cunde y son ya en gran número los caballos que en el concurso tomarán parte.

El pedido de localidades es tal, que bien podemos afirmar que están casi agotados los palcos.

Se nos ruega que hagamos público que el despacho de localidades se ha establecido en la sociedad «Las Minas» y en la Cámara de la Propiedad Urbana, advirtiéndose que el abono se cerrará a las 12 del martes día 7.

Los precios que regirán son los siguientes: Abono para los cuatro días: Palcos con 6 entradas, 75 pesetas.—Asientos tribuna, 18 id.—Entrada de coche 4 ruedas, 6 id.—Idem de id. 2 id., 3 id.—Entrada general sol, 3 pesetas.

Precios diarios: Palcos con 6 entradas, 25 pesetas.—Asientos de tribuna, 6 id.—Entrada coche, 4 ruedas, 2 id.—Idem de idem, 2 id. 1 id.—Entrada general sol, 1 peseta.

En el concurso tomarán parte, entre otros, los señores Guerrero, Ripoll, Santiago Alemañá, Aparicio, Muñoz, Belandó, Barreda y Naveetti.

El Jurado los forman los señores siguientes: Presidente: D. Nicolás Cotoner. Vicepresidente: D. Antonio Moragues. Vocales: don Joaquín Coll, don José Marqués, don Gabriel Villalonga, don Calixto Montaner y don José Gralla, delegado de cría caballar.

Juez de pista: don Andrés Barceló. Cronometradores: don Pedro Barbarín, don Ramón Villena, don Francisco Vidal y don Fernando España.

La procesión de San Nicolás

Seguindo la costumbre de todos los años, ayer en la iglesia parroquial de San Nicolás se celebró la festividad del Corpus.

Por la tarde salió la Procesión la que recorrió el itinerario que ya anunciamos, siendo presenciado su paso por numerosísimo público.

Formaban en la procesión gran número de niños y jóvenes de distintas instituciones religiosas y la Asociación del Santísimo Sacramento y el clero parroquial con cruz alzada y nutrida representación militar.

Por el Rdo. Cura-Párroco era llevada la Custodia bajo palio, que sostenían oficiales del Ejército.

Presidió la procesión una comisión del Ayuntamiento formada por los tenientes de Alcalde Sres. Oliver, Corbella y Calafell y de los concejales Sres. Moragues, Font Monteros, Forteza, Quintana y Llompart.

Cerraba la marcha la banda militar con su sección de tambores y cornetas, seguida de un piquete de Infantería.

Ferías y fiestas

En la reunión celebrada ayer por la tarde por la Comisión de Ferias y Fiestas, se acordó encargar a la Casa, Ortega de Valencia la confección de los carteles anunciadores de las Fiestas.

El modelo presentado por dicha casa y aceptado por la Comisión, es debido al pincel del notable artista D. Rigoberto Soler.

La composición del cartel son dos elegantes señoritas en una tribuna del Real de la feria sosteniendo empeñada lucha de flores y serpentina.

El dibujo es de líneas elegantísimas airoas y correctas y el colorido de las figuras y adornos es de una entonación verdaderamente sugestiva y bella.

Completarán el cartel, el escudo de la ciudad y las inscripciones de los diversos festejos a realizar.

También acordó la Comisión delegar en el concejal D. Antonio Quintana, la organización de la Fiesta Escolar que ha de tener lugar el día 23 del actual.

Noticias del Ejército

Destinos.—Artillería. Capitanes: don Germán de Castro Gómez, de la Comandancia de Mallorca al segundo regimiento ligero; don Jorge Suarez y López Sagredo, ascendido, de la Comandancia de Menorca a la de Mallorca.

Don Julio Julián Aizcorbe, ascendido, de la Comandancia de Mallorca queda en la misma.

Teniente: don Bernabé Tero Sánchez, de la Comandancia de Mallorca al tercer regimiento ligero.

Ingenieros.—Coronel don Juan Luengo Carrascal, ascendido, del Regimiento de Pontoneros a la Comandancia de Mallorca.

Intervención.—Auxiliar de segunda don Bernardo Gómez Rojo, de las oficinas de la Intervención Militar de Ceuta a las de Baleares.

Guardia civil.—Suboficial don Pedro Tauler Cifre, de la Comandancia del Este a la misma.

Gratificaciones.—Se le ha concedido la de mil peetas anuales por llevar 10 años de efectividad en su empleo al capellán 1.º del Cuerpo eclesiástico del Ejército con destino en el Vicariato General Castroton de don Pedro Roselló Ribas, y la de quinientas pesetas por llevar 5 de efectividad al capitán de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia don Pedro Sureda Ramis.

Matrimonios.—Ha sido autorizado para contraer con doña Margarita Balvés Martorell el sargento de la Comandancia Artillería de Mallorca don Gabriel Salas Cabrera.

Crucos.—Se ha concedido permuta de cinco crucos de plata del Mérito Militar, con distintivo rojo, por otras de primera clase de la misma orden al alférez de la Comandancia Artillería de Mallorca don Francisco Morala Escedero, y de dos por otras de la misma clase y distintivo al del mismo empleo y arma don Miguel Lacl Arévalo.

Destino.—El aspirante a mozo de farmacia, aprobado, don Ramón Bianchi García, ha sido destinado a la farmacia del Hospital militar de esta ciudad, en sustitución de don Pascual Carmona García, que ha causado baja a petición propia.

Oposiciones.—Se convocan para cubrir 60 plazas de veterinarios terceros del cuerpo de Veterinario Militar, principiando los ejercicios el día 1.º de septiembre próximo en la Escuela de Veterinarios de la Corte, con arreglo a las bases y programa insertas en lo «Gaceta de Madrid de 14 junio de 1915.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias documentadas en el Ministerio de Guerra hasta las 13 del día 20 agosto próximo.

Reclutamiento.—Se ha dispuesto sean devueltas al soldado del Grupo de Escudrones de esta isla Antonio Jaime Rosell las 500 pesetas que depositó en la Delegación de Hacienda de esta provincia para reducir el tiempo de servicios en filas, por habersele concedido los beneficios del voluntariado de un año.

Revista de Comisario.—Esta mañana han pasado los cuerpos e institutos de esta guarnición bajo la presidencia de sus respectivos Jefes y ante el Comisario de Guerra don José Rodrigo Pérez.

Servicio de la plaza para el presente mes.—Sanitario. Capitán médico: don Angel Ortega Montealegre, domiciliado en la calle de Torrella n.º 5.

Imaginaria: Capitán médico don José Moralez Díaz, calle de Capuchinas número 8.

Veterinario. Profesor don Pedro Seguí Darde, Plaza del Progreso 31, (Santa Catalina).

Herrador: Juan Roig Planells, del Regimiento de Palma 61.

Imaginaria: Profesor don Tomás de la Fuentes Muñoz, San Alonso 31-2.º derecha.

Herrador: Onofre Rullán Planells de la comandancia Artillería de Mallorca.

Oficial de Transeuntes: Teniente del Regimiento Infantería de Palma 61, don Rafael de Oleza.

Notas del Carnet

Para el joven propietario e industrial don Vicente Juan Serra, ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena Marqués Sala, hija de don Juan.

La boda se celebrará dentro de unos meses.

PERSONALES

Ha terminado los estudios de Maestra Superior, la señorita Juana Vidal Isern, y los de Bachiller su hermano don José hijos de nuestro estimado amigo don Antonio Vidal Vaquer.

Les felicitamos. Con notables notas ha terminado la carrera de Maestra Superior en la Escuela Normal de esta ciudad, la distinguida y simpática señorita Concepción Jaquotot de Molina.

La felicitamos, así como a sus señores padres.

DE VIAJE

Procedente de Alicante y en viaje de novios esta mañana han llegado a Palma el Jefe de Negociado del Cuerpo Pericial de Contabilidad del Estado, nuestro amigo y paisano don Martín Fou Moragues acompañado de su distinguida esposa.

Sean bienvenidos y reciban nuestra más cordial enhorabuena por su reciente enlace.

NECROLOGICA

Por noticias que se han recibido en esta capi al nos enteramos de que ha fallecido en La Habana don Jerónimo Barceló, hermano político de nuestro querido amigo el concejal don Bartolomé Barceló y Mir, a quien, como a su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—San Erasmo, ob. mártir y San Eugenio, papa.

FESTIVIDAD DE CORPUS.—Se celebrará en San Felipe Neri Exposición a las diez y seguidamente se cantará Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Bernardo Mar orell, C. O. Por la tarde después de la novena del Sagrado Corazón de Jesús, solemne procesión y reserva de S. D. M.

Se celebrará en el Oratorio de la Misericordia Exposición a las 10 y media y seguidamente Tercia y Misa mayor con sermón por el reverendo P. D. Gabriel Montaner, cura-párroco de Santa Eulalia. Por la tarde a las seis y media saldrá la procesión que recorrerá las calles de costumbre.

VISITA.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Alicante el vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Valencia el laud «María» con cargamento de frutas.

Procedente de Gandía, el laud «Virgen del Carmen» con hortalizas.

ALIDAS.—Para Alicante el pailebot «Mallorquín» con cargamento de superfosfatos.

Para Cabrera ha salido a las diez de esta mañana el vapor «Ciudad de Palma».

Esta noche a las ocho y media debe salir para Barcelona el vapor «Rey Jaime I».

NOTICIAS.—Uno de los días próximos llegará a este puerto el vapor «C. Sorri» de la Compañía Trasmadrerránea.

Conduce un cargamento de carbón para las necesidades de los buques de esta compañía que efectúan el servicio de Baleares.

Es esperado también un vapor de matrícula beige con cargamento de rails, para la Compañía del tranvía en construcción del Coll d'en Rabasa al Arenal.

Entre hoy y mañana es esperado procedente de Barcelona, el pailebot «Monj» y que conduce un cargamen de harinas.

BUQUES EN REPARACION.—Lo están en el astillero del Mollet los pailebots «Antonio Alzina» y «Valentina» de la matrícula balear.

En el astillero de frente al Cuartel de Artillería, se procede a la reparación del pailebot «Manuela Paz».

En la dársena del Mollet, se procede a la reparación de los pailebots «Roberto», «Providencia» y laud «San Bernardo».

Miguel Mateu, Miguel Crespi y muchos otros.

La prueba del Fiscal consta de 80 testigos, y la mayoría de ellos han desfilado por la sala, si bien muchos fueron renunciados por el Fiscal, pero no por las defensas que sobre la prueba del Fiscal intentan la prueba de descargo.

Testigos de la defensa del Benasar.

Bartolomé Palou.—Dijo ser amigo del procesado y que tiene la seguridad él y todo el pueblo de que es inocente.

La defensa renunció a los testigos propuestos, excepto de Juan Seguí, el que manifestó que era gran amigo del infecto.

Dijo que éste le debía una cantidad. Añadió que en muchas ocasiones habló con él y nunca le hizo manifestación alguna en contra de su hijo.

Afirmó que llevaba siempre grandes cantidades de dinero y que especialmente el día de autos vió que llevaba la cartera repleta, quizá por celebrarse mercado en Inca, en el que, como comerciante en ganado, solía efectuar numerosas operaciones.

El letrado defensor de Mina no presentó testigo alguno, así que terminada la declaración este testigo, se procedió a la

Prueba documental

En esta prueba se dió lectura a buen número de declaraciones prestadas por distintos testigos que dejaron de presentarse al acto del juicio como también a los informes y pruebas periciales prestadas.

A la una de la tarde, todavía estando en la prueba documental, se suspendió la sesión para reanudarla a las tres y media de la tarde.

Cuarta sesión

Con asistencia de mayor público, si cabe, a la hora citada continuó la vista, leyéndose la restante prueba documental.

Toda la tarde se dedica a la lectura de dicha prueba, leyéndose infinidad de informes y declaraciones en las que se afirma de una manera categórica que el Juan de Mina es un criminal empedernido y que se prestó voluntariamente, mediante una exigua cantidad de dinero a dar muerte al que ocupaba en aquel entonces el cargo de Alcalde de Campanet.

Respecto a los antecedentes penales de Juan de Mina, consta que lleva sufridos unos diez y siete años de prisión por distintos delitos de hurto, robo y asesinato frustrado.

Dato curioso

Una vez leídos los antecedentes penales del Juan de Mina, se dió lectura a un informe facilitado por la Alcaldía de Campanet, pueblo en el que vivía Juan de Mina, en el que se afirma que en aquellas oficinas no obra ningún dato en contra de la conducta del nombrado Juan de Mina.

Una vez terminada la lectura de la prueba documental, se suspendió la sesión, señalándose para hoy a las diez y media la continuación.

GACETILLAS

—Cuestiones obreras. Los carpinteros de la Casa del Pueblo, han solicitado permiso al señor Gobernador para reunirse mañana, para tratar varios asuntos relacionados con el gremio.

—El alumbado de la plaza de Cort. Desde hace varios días la plaza de Cort está pésimamente alumbrada.

Las farolas que están colocadas frente a la fachada de las Casas Consistoriales, apenas dan luz.

Tratándose de un lugar tan céntrico y concurrido, sería conveniente que se corrigiera cuanto antes la deficiencia apuntada.

—A los exportadores. Por virtud del acuerdo adoptado por los exportadores que se reunieron anteayer en la Cámara de Comercio, y de lo que en su consecuencia fué convenido definitivamente entre la Diputación Provincial y la Comisión que suscribe, deberá satisfacerse el impuesto sobre la exportación desde hoy, día 1 de junio, con arreglo a las tarifas que regirán durante el ejercicio de 1920.

—Servicio de la policía. Por el jefe de policía señor Juárez ha sido denunciado al Juzgado un matrimonio que promovió fuerte escándalo al disputarse la legitimidad de un hijo.

—Por el citado jefe han sido denunciados al Juez Municipal del distrito de la Catedral, varios individuos por haber promovido escándalo en la vía pública.

—Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Madres Sulfurosas Bar. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA, DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO. HIPOFOSFITOS SALUD.

EL DR. LOBISCH Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sona Consulta de 8 a 1 y de 4 a 5

# NEUMATICOS AMERICANOS,

LAURIA NUMERO 19. BARCELONA

Importación directa de las marcas Miller, Goodrich, Fisk, Goodyear, Firestone, Empire, Republic, Perfection.

Agente en Baleares: MATEO GARAU, Palacio 30-3.º

(Se recomienda ver nuestras Tarifas)

Almacén y Despacho: Puerta del Campo, letra, B.  
Depósitos para la venta al detall: A. Cañellas Caminals, Sucesores de Boscana. Miguel Bestard.—A. España.—S. A. Balear.—Casa codina.

4 MIL VASOS para liquidar en  
4 DIAS SOLAMENTE a razón de  
4 PESETAS MEDIA DOCENA

## CASA BUADES

Colón 33—Plaza Antonio Maura, 2

### Rebaja de precios

en artículos indispensables para Mesa y Cocina y también para Adorno

Cortinas--Heladoras--Neveras

EL AGUILÁ, Calle de San Nicolás, número 7

# Mas Telegramas

## ECOS VARIOS

**El cadáver del general Marencos**  
Madrid 31 (11 m.)

Zaragoza.—En un tren especial llegó el cadáver del general Marencos, fallecido a consecuencia de una desgracia en automóvil.

En la estación había las autoridades militares y jefes y oficiales francos de servicio.

En un furgón militar fué trasladado el cadáver al hospital militar en donde se le practicó la autopsia.

Después fué colocado en una capilla ardiente en donde ha sido visitadísimo.

La visita de la familia, hecha al cadáver, fué emocionante.

En señal de duelo el capitán general no asistió a la procesión del Corpus, celebrada ayer.

Se reciben telegramas de pésame de distintas guarniciones, del Rey y del Gobierno.

### Efecto de unas inundaciones

Badajoz.—A causa de la tormenta que se ha desencadenado, se inundaron muchas casas.

El alumbrado se apagó y se hundió la techumbre de una casa de la calle de Echegaray.

Un rayo cayó en la cúpula de la iglesia y otro en el manicomio provincial, no habiendo desgracias personales.

**Fuerales en sufragio del marqués de Estella.**  
Madrid 31 (1'30 t.)

En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado fuerales en sufragio del alma del Capitán General señor Primo de Rivera.

Presidió S. M. el Rey y asistió el Gobierno en pleno.

El Obispo de Sión entonó un responso.

Al salir, el Rey revistió la compañía del regimiento de Sicilia, que vino exprofeso para asistir a los fuerales.

### Fallo contra el Rey de España

Madrid 31 (9 n.)

Toulouse.—El Tribunal civil ha dictado sentencia en el pleito que sostenía una familia contra el Rey de España y el fallo es a favor de la familia del testador a la cual ha puesto inmediatamente en posesión de la herencia.

Por dicha sentencia se condena además al Monarca español al pago de costas.

### La constructora naval

Esta tarde se ha reunido la Junta de accionistas de la Sociedad española de la Constructora naval, acordando repartir un dividendo de 30 pts. por acción.

### Los polacos pierden terreno

Berlín.—Los insurgentes polacos pierden terreno en la Alta Silesia, fracasando el intento de atravesar el Oder.

Se desmiente que los alemanes hayan destruido las minas de Lepine.

**La conferencia de la Sociedad de las Naciones.**

París.—Ha marchado hacia Calais y Londres el Subsecretario de Estado de España, para asistir a la Conferencia de la Sociedad de las Naciones, en la cual debe tratarse de la respuesta a la nota británica, en la cuestión de la Alta Silesia.

El Gobierno francés toma nota de la comisión de técnicos aliados.

La comisión realizará trabajos en la Alta Silesia, pero considera improcedente la reunión del Consejo Supremo.

### Proyecto sobre colonización

El señor Escartín leyó en el Congreso un proyecto sobre colonización interior, que tiende a regular el aspecto jurídico social de la propiedad y transformación del cultivo de secano en regadío. Además propone la transformación de la colonización en instituto nacional de colonización interior que dependerá del Ministerio del Trabajo.

Señala las condiciones en que se podrán constituir patrimonios familiares.

**El ex-emperador Carlos en San Sebastián.**  
Madrid 1 (2 m.)

Zurich.—Se asegura que el ex-emperador Carlos saldrá durante el mes de junio.

para fijar su residencia definitiva en San Sebastián.

### Estalla un petardo

Madrid 1 (3'30 m.)

A la una y media de esta madrugada estalló un petardo en la calle de San Marcos frente a la estería de Plácido Pérez, causando roturas en los cristales.

Dos señoras resultaron accidentadas.

### La Gaceta

Madrid 1 (11 m.)

La Gaceta de hoy publica un Real Decreto nombrando Caballero de la Gran Cruz de Carlos III a don Bernardino Melgar Marqués de San Juan y Piedras Albas.

Una Real Orden disponiendo como suplemento a la del 27 de Noviembre último que concedió exámenes extraordinarios en Enero, a los alumnos de los establecimientos docentes dependientes del Ministerio de Instrucción Pública a quienes faltaban una o dos asignaturas para concluir la carrera o el grado de enseñanza, que se entienda otorgada igual gracia, pero que la entienda hecha en el sentido de que los alumnos que en Enero quedaren suspendidos podrán efectuar el segundo ejercicio en Junio o sea el que se efectúa ordinariamente en el mes de Septiembre.

**Victimas de un accidente automovilista**  
Madrid 1 (11 m.)

Huesca.—El Alcalde de Angues comunicó que el teniente coronel D. Fernando Cudillo se encuentra gravísimo, temiéndose un fatal desenlace.

Añade que el cabo y soldados que resultaron heridos en el mismo accidente automovilista, mejoran.

### Un obrero agredido

Bilbao.—Al regresar a su domicilio el obrero Leonardo Regidor, fué agredido por un grupo de estorpe individuos, que le apalearon.

Se atribuye la agresión a la declaración que prestó en la vista de una causa sobre delitos sociales.

**Un petardo estalla en la calle de San Marcos**  
Madrid 1 (11 m.)

A la una de la madrugada estalló un petardo en la puerta de una cestería de la calle de San Marcos.

La explosión fué formidable.

El tranvía que pasaba en aquel momento por la calle de Hortaleza sufrió la rotura de varios cristales, debido a la trepidación.

Entre el vecindario se produjo una alarma indescriptible.

Los cristales de las casas inmediatas quedaron rotos.

Se atribuye el atentado a los huelguistas de la cestería.

—Hace algunos días colocaron también otro petardo en otra cestería.

### Ibicenco condecorado

La Gaceta publica un decreto concediendo el Collar de Carlos III a don Jaime Cardona, Obispo de Sión.

## Del Extranjero

### Inglaterra y los Vremliatas

Madrid 27 (2 t.)

Londres.—A consecuencia de los actos hostiles que vienen cometiendo los kemlistas, con los ingleses, el Gobierno británico abandonará la política de neutralidad.

Levantará el embargo de armas y municiones destinadas al ejército griego.

Se considera probable que se utilice Constantinopla como base militar para sus operaciones.

La escuadra inglesa cooperará con la griega para el bloqueo de las costas turcas.

—Por la noche salió la escuadra inglesa en dirección de Chipre, Smirna y Constantinopla.

## Consejo de Ministros

Madrid 31 (11 n.)

El Consejo terminó a las 8'45.

El señor Piniés dió la referencia.

Se aprobó un expediente sobre abastecimiento de aguas.

También se aprobaron varios expedientes sobre construcciones en las bases navales y otro sobre adquisición de terreno para construir el edificio destinado a Instituto Geográfico.

Se aprobó un crédito de 500.000 pesetas para la extinción de la langosta y otro de 200.000 para la construcción de un edificio destinado a Consulado de España en Marsella.

Se aprobó un decreto del Ministerio del Trabajo sobre prohibición temporal de la emigración al Brasil.

Igualmente se aprobó un expediente referente a reparación de carreteras y el proyecto de construir el tercer trozo del canal de Guadaluquivir.

También fué aprobado un expediente sobre arrendamiento de locales para Jefaturas de Obras Públicas de Valencia y Madrid.

Igualmente aprobó el Consejo la reorganización del servicio de prisiones y personal de las mismas.

El Marqués de Lema dió cuenta de varios asuntos de carácter internacional.

## Senado

Madrid 31 (8 n.)

Abierta la sesión, se da cuenta por el Presidente del fallecimiento del capitán general señor Primo de Rivera. Elogia la vida militar y política del finado. Dice que había anunciado el deseo de discutir la ley de reclutamiento.

Por aclamación se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Cámara.

El señor Marqués de Cortina defiende una proposición pidiendo que se suspenda el régimen arancelario y poco después se levanta la sesión.

## El debate de ayer fortaleció al Gobierno

La prensa.—Reunión de parlamentarios.

Madrid 1 (11 m.)

Todos los periódicos coinciden en que el Gobierno se ha fortalecido con la sesión de ayer.

Anoche, en la Presidencia, asistieron 112 senadores adhiriéndose otros 19. Concurrieron 185 diputados, adhiriéndose 8.

El Presidente del Consejo y los ministros, son muy felicitados.

**El proyecto de tabacos en el Senado**  
Entre los senadores se habla del propósito de las izquierdas de cerrar el paso al proyecto del Gobierno, en el Senado; pero la opinión generalizada es que ciertas actitudes no encuentran ambiente en el Senado.

### Ministeriales satisfechos

Los ministeriales están muy satisfechos de la votación de ayer en el Congreso, la cual prejuzga la votación del quorum en la sesión de mañana.

### Robusteciendo al Gobierno

Se decía que la adhesión de los mauristas, regionalistas e independientes daba fuerza extraordinaria a la decisión del Gobierno.

**A Romanones no le sorprende lo sucedido—El conde está molesto.**

El señor conde de Romanones hablando anoche con sus amigos decía que lo ocurrido no le ha sorprendido.

Precisamente en la reunión de ayer de los jefes liberales se hizo el recuento aproximado de los votos que tenían los conservadores, y la impresión fué que al Gobierno le sobraban votos. Si esto no hubiéramos sabido, nuestra actitud hubiera sido otra.

Lo que yo estoy molesto es porque he visto por parte del Gobierno una desconsideración personal hacia mí, pues ni siquiera el Presidente de la Cámara, como ocurre en otros casos no me ha anunciado el propósito de aplicar la guillotina.

Se preguntó al señor conde de Romanones si el Gobierno obtendría el quorum en la votación de mañana, contestando el conde:

—Indudablemente lo ocurrido hoy es el destino de lo que ocurrirá el jueves.

Entonces se le preguntó si adoptará distinta actitud.

El conde de Romanones dijo:

—Esa pregunta es difícil de contestar en estos momentos. Hay muchas circunstancias que impiden una respuesta categórica.

Derivando la conversación hacia el discurso de don Melquiades Alvarez se le preguntó si suscribiría los conceptos de éste, respondiendo el señor conde de Romanones:

—Yo suscribo íntegramente lo que dije en mi discurso de Bilbao. Claro que también convengo en los puntos que constituye el programa mínimo de concentración. Y ya que se habla de esto diré que los liberales hemos tratado hasta ahora idios, pero no nombres ni gobiernos.

—¿Cualquiera es capaz, hasta ahora de hacer lista antes de jurar!

**Lo que dice una personalidad conservadora**

Una personalidad de relieve del partido conservador decía que la votación de ayer afirma la situación conservadora, habiendo dado muestra de cohesión y disciplina.

Aunque sin jefe el partido cuenta con solidez, que muchos no esperaban.

Añade: Aprobado el proyecto ¿por qué no esperar la cuestión de confianza?

—Cree fácil que el señor Allendesalazar plantee dicha cuestión después de obtenerla en el parlamento, y espera seguir contando con la confianza de la Corona.

FABRA

**DE BARCELONA**

### Joven envenenada?

Barcelona 1 (4 m.)

Ayer ingresó en los calabozos del palacio de Justicia a disposición del Juzgado un joven dependiente de farmacia llama-

do Eleuterio Measo Ferrán, acusado de haber dado muerte a su novia, Elvira Santamaría, sirvienta de una casa de la calle de la Diputación.

Elvira salió con su novia el domingo por la noche y al regresar a su casa sintióse indispueta.

Ayer fué llamado el médico quien al llegar encontró a la muerta, sospechando que murió intoxicada.

El detenido se muestra muy tranquilo afirmando no haber dado a su novia más que unas pastillas para la tos.

Se ha ordenado a los médicos forenses que practiquen la autopsia que habrá de aclarar tan extraño suceso.

### La pista de Casanellas

Se ha quitado importancia en los centros oficiales, a las detenciones que estos últimos días se efectuaron en Manresa y Tarrasa y que se había supuesto tenían relación con el descubrimiento de la pista de Casanellas.

También han dado resultado negativo los registros domiciliarios que se efectúan en varios pueblos de la provincia.

### Calvo en el Tivoli

El jueves debutará en el Teatro Tivoli la compañía del Teatro Español de Madrid que dirigen Jacinto Benavente y Ricardo Calvo.

Entre las obras que dará a conocer figuran dos nuevas de Benavente: *La Cenicienta* y *El príncipe que todo lo aprendió en los libros*.

### Taurinas

Por no haber llegado los toreros se suspendió ayer la becerrada de los artistas de café-concert, que debía celebrarse en la Monumental.

Para el jueves se anuncia una novillada en la misma plaza, por los ases de los novilleros Lalanda, Barajas y Marquez, que estoquearán seis Muruves.

### Una conferencia de Puig y Cadafalch

El domingo en el Palau de la Música Catalana dará una conferencia el Presidente de la Mancomunidad Sr. Puig y Cadafalch.

Es de suponer que ante la proximidad de las elecciones provinciales, esta conferencia estará dedicada a defender la obra de la Mancomunidad de Cataluña.

### Excedencia del señor Ortiz

Ha solicitado la excedencia, a instancia de sus superiores, el comisario de policía don Celestino Ortiz.

### De política

«La Veu de Catalunya» comenta que el Madrid político reclama el poder para la unión liberal, la cual, según el diario catalán, dista mucho de representar una gran fuerza de opinión.

### Partidas de ajedrez

Aprovechando el hallarse de paso en Barcelona, el gran ajedrecista alemán Saker, campeón mundial que fué durante veintiseis años, hasta que perdiólo jugando con Capablanca, organizase anoche un torneo en el Circulo Ecuestre, en el cual Saker jugó 26 partidas simultáneas con otros tantos jugadores.

Ganó todas las partidas menos una y unas tablas.

### Las próximas elecciones

Ayer tarde se reunió en el domicilio de la Unión Monárquica, el Comité de Acción Política para tratar de las próximas elecciones de diputados provinciales.

La Unión presentará candidatos luchando por las mayorías en todos los distritos de Barcelona, menos en la capital donde luchará por las mayorías.

### La candidatura regionalista

La candidatura regionalista por el distrito de Vich y Granollers, la formarán los señores Riba, Abadal y Puix Refagut.

Por Tarrasa se presentarán los señores Sola, Igual y Ullés, apoyados por elementos adictos a don Alfonso Sala.

Este será obsequiado el sábado con un banquete por la Unión Monárquica, de la cual es presidente.

A dicho acto asistirán representantes de todos los elementos monárquicos.

### Homenaje a la Sta. Martínez Anido

La suscripción abierta para el homenaje que se ha de tributar a la hija del Gobernador civil, asciende ya a 9.787.

### Muerte de un carretero

En el paseo del Cementerio volcó un carro, quedando debajo el carretero, quien falleció poco después de ingresar en el dispensario del Pueblo Nuevo.

El cadáver no ha sido aún identificado.

—Oliver.

## Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Madrid 1

(Urgente)

### PREMIOS MAYORES

Primer premio de 150.000 pts.

Ha correspondido al número

25.365

despachado en Toro, San Sebastián, Madrid y Barcelona.

Segundo premio de 65.000 pts.

Ha correspondido al número

5.907

despachado en Algeciras, Los Barrios, San Sebastián y Madrid.

Tercer premio de 35.000 pts.

Ha correspondido al número

11.164

despachado en Valencia, Cartagena y Madrid.

Cuarto premio de 15.000 pts.

Ha correspondido al número

28.458

despachado en Valladolid.

Premios de 2.000 pts.

Por aproximación al primer premio, los números 25.364 y 25.366.

### Premios de 1.500 pts.

Por aproximación al segundo premio, los números 5.906 y 5.908.

### Premios de 1.000 pts.

Por aproximación al tercer premio, los números 11.163 y 11.165.

### Premios de 660 pesetas

Por aproximación al cuarto premio, números 28.457 y 28.459.

### Premiados con 2.500 pts.

10.570, 22.652, 8.105, 15.747, 14.207, 28.760, 5.874, 16.475, 25.933 y 29.910.

### Premiados con 500 pts.

También han salido premiados con 500 pesetas los números incluidos en la centena de los premios primero, segundo y tercero.

## BOLSA DE MADRID

Oficial del día 31

|                       |        |
|-----------------------|--------|
| Interior              | 00'00  |
| Carpetas              | 68'25  |
| Exterior              | 82'85  |
| 4 por 100 Amortizable | 88'00  |
| Amortizable nuevo     | 00'00  |
| Amortizable viejo     | 91'10  |
| Banco de España       | 514'00 |
| Compañía Tabacalera   | 284'00 |
| Francos               | 63'90  |
| Libras                | 29'76  |
| Marcos                | 12'30  |
| Liras                 | 40'50  |
| Dolares               | 7'65   |

FABRA.

A la hora de cerrar esta edición, no hemos recibido la conferencia de las 2 tarde, ni la lista completa del sorteo de hoy.

## A los Fabricantes

### de Calzado

Los Sres. Sucesores de ROS, RIERA y C.ª, S. en C. Fabricantes de HORNAS Y TACONES DE MADERA para CALZADO, POLEAS DE MADERA para TRASMISIONES, CARRETIILLAS de todos sistemas, para transporte de mercancías en fábricas, puertos, estaciones de ferrocarriles, etc., etc., y TALLERES de CARPINTERIA, ponen en conocimiento de sus clientes y favorecedores, que con motivo de haber trasladado su FABRICA y DESPACHO en SON SUNERET, Calles de Gabriel Maura y Son Campos, han abierto un DEPOSITO para la venta de todos sus artículos y recepción de encargos en la PLAZA, de la CUARTERA números 12 y 13 y Calle de Borrás números 2 y 4, Telefono número 31.

## SEÑORAS

No compren monederos de plata sin visitar antes la Fábrica de Pablo Tarongí

### SAN MIGUEL, 214

Gran surtido con precios sin competencia

## Motoreta

NEW HUDSON dos tiempos, fuerza 2 1/2 H. P., modelo 1921, con embrague y arranque.

—SIDECAR nuevo, pequeño, con capota y fundas, se vende. Informar en

### Garage Juan Gomila

Marina, 11-13

## Motosacoche

# GRIAD A LOS NIÑOS CON GLAXO Es maravilloso

### TANTO PARA CRIARLOS COMO PARA AYUDAR A CRIARLOS

EL GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Úsese el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, el uso gomas es-es-erilizadas. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos  
Sebastián Tauler y C.ª Montera, 1, Madrid

## Galados

en blanco y color y a 30 centimos metro, para Blusas, Vestidos y Ropa blanca.  
Se plisan fáciles y toda clase de prendas.  
Se herdan y stidos.  
Descuentos especiales a medidas Calle Palacio, 40 (Pósticos) junto al Circolo Mallorquín.

## Postre económico popular

Crema Mork y Gist, es uno de los más de icados y el mejor alimento de los niños. Crema, flan, helado, bizcochos borrachos, crema con frutas y pastelería. De venta: Colmados Lofita, Pujaris, Parísien y todos los principales de Palma

## Leña y Serrín

Se vende a precios económicos, Virgen de Lluch, número 1.

## Peluqueros

Se venden des. pelones Americanos nuevos, precio barato. Razón: Centro de Anuncios.



En tiempos remotos eran flechas las armas de Cupido; hoy los productos PECA CURA las han sustituido.

Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Adquirable, Matina-Chipré, Ro-cio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguart, Viórtta, Jazmín.  
Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco.—Esencia para el peinado 18 pesetas frasco en estuche, CORTÉS HERMANOS, Sarrá (Barcelona).

## Últimas creaciones—Productos serie Ideal

Jabón 1.50.—Crema 2.50.—Polvos 2.50.—Agua cortines, 5.50.—Agua de Colonia, 3.50, 6, 10 y 16 pesetas según frasco.—Loción para el pelo 4.50 y 6.50 y 20 pesetas, según frasco.

## PLUMA SWAN FUENTE SWAN

Se vende en todas las buenas Librerías, Papelerías y Joyerías de esta Isla.



## Compañía Pinillos Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Para Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de Barcelona el día 3 de Junio el vapor

## BARCELONA

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma



## Navigazione Generale Italiana

Società riunita Florio Rubattino—Lloyd italiano

### SALIDAS DE BARCELONA

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

El día 24 Junio saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES, con escalas en Santos y Montevideo el grandioso transatlántico

## RE VITTORIO

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases. El anunciado vapor viene instalado con exhuberente lujo y confort todos sus departamentos. Camarotes exclusivos y demás Cabitas para pasajeros. Cuenta con amplios y espaciosos salones de música, lectura, fumador, jardín de invierno, telegrafía Marconi y dotado de todos los adelantos modernos. Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas  
Agente en Palma, M. ORDINA, Libertad, 17.

## Fojas ventrales para Señoras

Todas en tejido elástico poroso



Ceden con facilidad a los movimientos del cuerpo sin perder un átomo de resistencia protegen el vientre, riñones, vejiga, etc. Favorecen la esbeltez de la moda dan su sello característico de elegancia y bienestar.

DE VENTA

CASA CODINA, Calle Union 3, Palma

## Taller de José Cortés

CALLE SANTANY 16

Se venden ejes forjados, torreados, bujes torreados, sombrereros, espinetes, engrases con inyección de presión y barras para transmisión cortadas a medida y guetas de cairetón.

## Muchacho

Se necesita uno. Inútil presentarse sin buenas referencias. Informarán. Conquistador número 7, bajos.

## Vino de mesa OLIVER

De venta en Sacristía San Jaime, número 3 (Callejon)

## Casa de Modas

Por conclusión negocio vendo barato Máquina Singer nueva, plumas, sombreros, perfumería, adornos, varios muebles, Cesias—16.

## Niñera

Se necesita. Informarán, Plaza de Eusebio Estada, número 7.

## Máquina de escribir

Se vende en muy buen estado, acortada maquina inglesa. Razón, Centro de Anuncios.

## Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cab altre que troba, mes segur per matar els CUCHI y per donar bons colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desaparixre els CALLS, UYS

DE FOLL y ses demás DURESES de la peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se TOSSINA, mantenen fresca la boca, agradabla a él y evitan als fumados les molestias dels ma's tabacs.

Sense FIGUES BARTS, el cap LLETJURA, que fan ses senyoretas que rentan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Obeks BREGES més ben perfectos y millors que troba: els de CRUFIA en la BOTECARIA de SUREDA y LLIBRERIA.

De venta Ppor mayor y minor.—Farmacia d'el es seu preparator.

COSTA D'EN BRONSA NUM 9, PALMA DE MALLORCA

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.  
Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

55 años de existencia  
Seguros sobre la vida, seguros contra incendios.  
Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución 44—2.º

## Las Manchas, Pecos, Arrugas y Paño del embarazo!

Desaparecen en pocos días usando diariamente 4 ó 5 GOTAS de

## Agua Argentina

que además de estas propiedades deja la cara perfumada y fresca de una blancura sin igual y tan estropeada y tersa que puede compararse a la más hermosa juventud. Las personas de cara arrugada pueden volver a ser jóvenes usando esta AGUA. Puede usarse sin peligro de ninguna clase. No da uso externo y tan inofensivo que sirve para los niños de pecho. Con un solo frasco pueden apreciar los efectos.  
Depositar: LA CRISTAL, Bartolomé Quetigüe, Quat 1 y 3, Palma de Mai ores.

## Huertecito en el Ensanche

Se darán en aparcería a matrimonio de mediana edad sin hijos, acostumbrado quehaceres huerto. Informes, Hostales 15, 2.º, de 12 a 3 tarde.

## Pérdida

El día de Corpus se perdió una pulsera de oro de cadena con tres perlas. Se agradecerá su devolución, Calle Pini y Vich 14—2.º

## Motores de gas pobre

Se venden des. en inmejorable estado con sus aparatos para carbón y madera, uno marca Otto de 16—18 H. P. y otro de 25 H. P. Korting. Se pueden ver funcionando. Informes, calle de los Olmos, 95.

## ¿¿CANAS??

Desaparecen en seguida usando las

## GOTAS GRIEGAS

Único producto en el mundo que devuelve a los cabellos INSTANTANEAMENTE su color primitivo, con toda su naturalidad, suavidad y BRILLANTEZ.

Con las GOTAS GRIEGAS se hace difícil distinguir si el pelo ha sido teñido. He aquí la gran fama de que gozan pues el que las usa una vez las prefiere a todas sus similitudes, tinturas y aguas.

Frasco, 8 pesetas.  
Depositar: LA ORIENTAL, Balears, 1 y 3, Quetigüe, Quat 1 y 3, Palma de Mai ores.

## Clases particulares

Hay profesor que desea algunas clases de Bachiller, Ampliación de 1.ª E. S. O. P. Preparación para el ingreso, francés, etc. Informes, Centro de Anuncios.

FOLLETTIN n.º 108

## El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

cara, lo que no me tiene cuenta, y además, que su linda cara es horrorosa. A Jorge no le quedan más que seis meses de vida... un año todo lo más, y esto cuidándose mucho. Este es el momento más apropiado para asegurarme un porvenir; quiero que se case conmigo, y vengo a que usted me aconseje. ¿Qué le parece mi idea?

—La idea me parece mala; ¿pero la aceptará?

—Por ahora está un poquito duro; pero haré que consienta... Habiendo sido su mujer, será su viuda y su fortuna me pertenecerá.

—¿Qué fortuna? A estas horas no posee más que deudas, y no es de creer que su madre le abandone su fortuna.

—Su madre está muy mala, muy mala, y probablemente morirá antes de nuestro casamiento.

—En ese caso, los acreedores del vizconde se arrojarán sobre la herencia como una bandada de abejas sobre una colmena.

—Algo dejarán. La vieja condesa es rica. Sólo en casa de mi primo Julio Verriere, el banquero, ha colocado nada menos que cuatrocientos mil francos.

El italiano sabía que ya no podía contar con ese dinero; pero no dijo una palabra.

La joven prosiguió: —Jorge debe, poco más o menos, doscientos mil francos... Aún admitiendo que doble esta suma de aquí a la fecha en que nos casemos, todavía nos quedarán seiscientos o setecientos mil francos cuando se muera. ¿Qué debo hacer?

—¡Per Bacco!... casarse... si puede... Pero supongo que no habrá usted venido únicamente para pedirme un consejo.

—En efecto, hay otra cosa...

—¿Ya decía yo...! ¿De qué se trata?...

LXXII

—Va usted a saberla—repuso Melania. —Tengo grandísima necesidad de dinero... Jorge ha cobrado varios meses adelantados de la pensión que le tiene asignada su madre, y la buena señora aprieta con furia de loca los cordones de su bolsa, lo que tiene por consecuencia no llenar la mía... ¡En suma, que no tengo un céntimo!...

—¡Pues bien! que pida prestado el vizconde—dijo Agostini.

—Los prestamistas conocidos le han cerrado las puertas de sus cajas... Por eso he venido a buscar a usted...

—¡A mí!—exclamó Agostini riendo.— ¡Si soy más pobre que un ratón de iglesia! ¡ya lo sabe!

—Si, por eso no he pensado en su dinero; pero usted conocerá seguramente algún buen judío que mediante un fuerte interés y una buena comisión prestase cincuenta mil francos, de los cuales yo guardaría la mitad... y habría mil para usted...

—Confieso que los mil francos me tientan mucho, pero por desgracia los negocios hoy son muy difíciles, los capitales se ocultan y no conozco a nadie que se atreva a arriesgar una suma tan fuerte.

—El vizconde es solvente; su firma es buena.

El italiano se encogió de hombros. —No diga usted simplezas—replicó luego.— El vizconde no tiene más que un soplo de vida, como hace un instante lo decía usted misma, y si muriera antes de haber heredado, los pagarés firmados por él, serían papeles mojados.

—Su madre pagaría.

—Es muy dudoso... Además, ¿a qué discutir eso? Le repito que no puedo servirla. Renuncie al préstamo y cáese con Nervey, eso es lo más acertado, créame. Algo le quedará siempre en la liquidación general... Aunque no sea más que el título de vizcondesa. Con que perdóneme, mi querida señorita, que no le detenga más tiempo, pero me esperan, y es necesario que salga.

Melania se levantó contrariada, expe-

rimientando una decepción tanto más viva, cuando más segura había estado del éxito.

El italiano la acompañó hasta la puerta, que abrió para dejarla pasar y cerró inmediatamente, volviéndose al despacho.

Arnoldo Desvignes se encontraba ya en él y le dijo vivamente:

—Llame usted a esa señorita y prométale para esta noche los cincuenta mil francos que quiere tomar prestados su amante. ¡No pierda tiempo! Yo me vuelvo a esconder.

Y el ex secretario del banquero de Calcuta desapareció de nuevo.

Estupefacto, pero obediente, Agostini, de un salto, se plantó en la puerta de su domicilio, la volvió a abrir, se inclinó sobre la barandilla de la escalera y gritó:

—¡Señorita Melania!...

La amante de Jorge Nervey se hallaba en aquel momento a la altura del primer piso.

Se detuvo, levantó la cabeza y preguntó:

—¿Quién me llama?...

—Yo, Agostini... Tenga usted la bondad de volver a subir...

El rostro de Melania brillaba de alegría, mientras que subía apresuradamente los escalones.

—¿Qué hay?—preguntó desde la escalera;—¿ha encontrado ya algún medio?—Es posible...—repuso el italiano ha-

ciéndola entrar otra vez en el despacho.

—Yo creía no conocer a nadie; pero en el momento en que salía usted, he recordado un capitalista que tal vez haga el negocio... ¿Para cuándo necesita esa cantidad?

—Lo más pronto posible... Mañana mismo...

—¡Pues bien! son las tres... yo veré mi hombre a las cinco... Hoy es domingo, le hallaré seguramente en casa... Venga esta noche a las siete con el vizconde de Nervey, y le daré una contestación definitiva.

—¿Y—preguntó Melania anhelante,—si la contestación es favorable?...

—Le entregaré cincuenta mil francos en billetes de Banco o en un telón sobre el Banco.

—¿A cuánto por ciento los intereses?...

—No lo sé... puesto que no soy yo quien lo presta... Si le parece caro, si siempre está a tiempo a rehusar...

—¡Oh, no por cierto! ¡A mí qué me importan los intereses! ¡Eso sólo le interesa a Jorge! ¡Agostini, es usted un buen amigo, no lo olvidaré!... Cuento con que no faltaremos esta noche a las siete, y no dejo de ir a casa de ese hombre!...

La amante de Nervey se fué muy contenta esta vez, y el italiano se reunió con Arnoldo Desvignes a quien abordó con estas palabras:

—De manera que va usted a prestar cincuenta mil francos a ese moribundo

(Continúa)